



Sozialdemokratische Partei Deutschlands SPD-Fraktion im Rat der Stadt Verl

An den Bürgermeister

und den Rat der Stadt Verl

Verl, 01. Oktober 2019

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Esken,
sehr geehrte Damen und Herren des Rates,

vor dem Hintergrund der gegenwärtigen Diskussion über die Darstellung der ehemaligen Hauptverwaltungsbeamten der Stadt Verl im Rathaus in einer Fotogalerie vor dem neuen Ratssaal beantragt die Fraktion der SPD Verl, einen Ort der Erinnerung / Dokumentationsort in angemessener Form im Foyer des Rathauses einzurichten.

Begründung:

Mit diesem „Ort der Erinnerung“ könnte die Geschichte des Amtes, der Gemeinde und heutigen Stadt Verl, gerade in Bezug auf die Zeit von 1933 bis 1945, aufrichtig aufgearbeitet und dargestellt werden. Hier hätten dann auch Bilder der ehemaligen Hauptverwaltungsbeamten einen angemessenen Platz. Durch den Einsatz moderner Technik (Computerterminal, Q-R-Code, Audioinformation) könnte den Besucherinnen und Besuchern des Rathauses an dieser Stelle Zugang zur Stadtgeschichte geboten werden. Darüber hinaus könnte die Website der Stadt Verl für eine solche Information genutzt werden.

Wir halten es für falsch, Personen, die „einer besonderen historisch-kritischen Einordnung“ (Drucksache 1285/2019) bedürfen, in eine Galerie, die schließlich grundsätzlich einen ehrenden Charakter hat, aufzunehmen und diese Bilder in der Nähe eines politischen Raumes, wie dem Ratssaal, zu präsentieren. Insbesondere die Taten des Amtsbürgermeisters Josef Lükewille, der nachweislich ein überzeugter Anhänger und aktiver Unterstützer des Nationalsozialismus war (s. auch Stadtarchiv Verl D 1354), sollten dort dargestellt werden.

Ein geeigneter Ort ist aus unserer Sicht das Foyer des Rathauses.

Bereits seit vielen Jahren arbeitet der Verler Heimatverein intensiv und beispielhaft an der Darstellung der Geschichte unserer Stadt. Für die weitere Aufarbeitung und Einordnung sollte zusätzlich professionelle Unterstützung in Anspruch genommen werden.

Mit freundlichen Grüßen

Elke Henkemeier

Stellv. Fraktionsvorsitzende

Luka Junkern

Sachkundiger Bürger

